



## 0 - Formas de presentación en estudios de imagen del linfoma extranodal en el abdomen

R. Pellón Dabén, E. Torres Díez, S. Marqués Llano, A. Lamagrande Obregón, M.M. Acebo y F. González Sánchez

Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, Santander, España.

### Resumen

**Objetivo docente:** Describir las manifestaciones radiológicas del linfoma extranodal en cada órgano del abdomen, de forma independiente, en orden decreciente de frecuencia.

**Revisión del tema:** En el abdomen la afectación extranodal es frecuente. Ha sido descrita en un 40% de los casos. Prácticamente cualquier órgano puede estar infiltrado por el linfoma. El bazo es el órgano donde se ha descrito con más frecuencia. El hígado y el tracto gastrointestinal son los otros dos órganos con una alta frecuencia de afectación. En los estudios de imagen la presentación del linfoma extranodal en muchas ocasiones es similar a los tumores sólidos, no siendo infrecuente su confusión. En algunas ocasiones se identifican hallazgos que permiten distinguirlos de los tumores sólidos. La sospecha de proceso linfoproliferativo en las pruebas de imagen es de gran utilidad para facilitar el diagnóstico definitivo, que debe ser realizado con biopsia.

**Conclusiones:** En esta presentación revisaremos las manifestaciones radiológicas del linfoma extranodal. Frecuentemente su presentación no permite su distinción de tumoraciones sólidas. Describiremos los hallazgos que orientan a su diagnóstico en los diferentes órganos.